



« Un véritable danger pour l'avenir scolaire et professionnel  
d'un tiers de la jeunesse lycéenne. »

La réforme des lycées professionnels constitue un véritable danger pour l'avenir d'un tiers de la jeunesse lycéenne, pour nos métiers et pour la formation professionnelle initiale :

- augmentation de + 50 % de la durée des stages
- adaptation de la carte des formations aux réalités économiques
- des horaires décidées localement sous couvert d'autonomie renforcée des établissements.

*Non à la réforme  
des lycées pro*

*Augmenter les stages  
de 50%,  
fausse bonne idée.*

*Adapter la carte des  
formations aux  
réalités économiques,  
dans le but  
d'améliorer l'insertion  
professionnelle,  
autre fausse bonne  
idée*



*« Un véritable danger pour l'avenir scolaire et professionnel  
d'un tiers de la jeunesse lycéenne. »*

Il est déjà difficile pour bon nombre de lycéens de trouver des stages en entreprise, la réforme ne viendrait que renforcer cette difficulté !

Du côté des entreprises, sont-elles disposées et prêtes à porter cette charge supplémentaire ?

Ces temps de stage seront pris sur le volume global d'enseignement, au détriment des matières générales et technologiques, indispensables pour l'avenir professionnel et citoyen des jeunes.

Les lycéens auront-ils les bagages suffisants pour poursuivre en BTS ou autres filière supérieure ?

Les mesures annoncées par le Président de la République inquiètent les parents.

Est-ce au monde de l'entreprise de donner le « la » sur les formations en fonction de leurs besoins de main d'œuvre ? Est-ce que la voie professionnelle a pour seul objectif de ne créer qu'une « pauvre » main d'œuvre ?

Cette conception de la voie professionnelle scolaire est à l'opposé de ce que nous, parents d'élèves FCPE, nous portons. La carte des formations doit évoluer mais en prenant en compte les grands enjeux écologiques, la prise en charge du Grand âge, la nécessaire réindustrialisation, le numérique...

**C'est pourquoi,  
avec les organisations FSU, CGT, FO, SUD Education, SE-UNSA, SNALC, FCPE, Alternative et UNEF,  
nous demandons au gouvernement l'abandon de ce projet.**

**La FCPE a toujours défendu un lycée unique  
où les trois voies des lycées, générale, technologique et professionnelle sont traitées à égalité,  
et surtout leurs élèves.**